

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL. 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL. 3 IDEM IDEM Y 8 IDEM.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirigida a la imprenta o administracion de este periodico calle de la Concepcion, numero 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se suscriba.

MIERCOLES 1.º DE DICIEMBRE DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho a un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demas anuncios y comunicados a precios con venientes, pagando adelantado.

NÚM. 1261

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega a la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas a la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo a la 1 y 42 de la tarde.—Tren misto de Palencia llega a las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas a las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo a las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega a las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia a las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega a las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega a la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia a la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega a las 12 y 32 de la mañana.

LA RAZA ESPAÑOLA.

Nada mas general y mas frecuente que considerar la apatía y la indolencia como rasgos distintivos de nuestra raza, como base de nuestro carácter nacional, como cualidades propias é inherentes á nuestro organismo. El clima, la fecundidad natural del suelo, del origen, son las causas á que generalmente se atribuye esa falta de actividad y ese amor al *dolce farniente*, que distinguen á los españoles de nuestra época y que no han sido nunca el patrimonio de pueblos potentes y viriles. Pero ya que no sea posible poner en duda la evidencia del hecho porque valdria tanto como negar la luz del medio dia, no puede tampoco admitirse que esa indolencia proceda de causas permanentes y orgánicas, como ha llegado á suponerse y como generalmente se cree, contra el consejo unánime de la razon y la his-

toria. La España de hoy será tan indolente y apática como se quiera, lo confesamos; pero, ¿lo ha sido tambien la España de todos los tiempos? No, seguramente.

La nacion que durante ocho siglos sostuvo una guerra constante y encarnizada contra los árabes; que conquistó toda la América; que envió sus naves á recorrer los primeros mares remotos é ignorados, y que alimentó aquella floreciente industria de Medina, Rioseco, Toledo y Segovia, no era una nacion apática é indolente, sino un pueblo activo, emprendedor, laborioso, como el que mas descuella en nuestros dias bajo ese aspecto. Pero desde el siglo XV ó XVI acá, ¿habran variado las cualidades de nuestra raza hasta el extremo de oponerse ese cambio completo que distingue á los españoles del dia de los españoles de la Edad Media? Tampoco, porque el carácter de los pueblos, su fisonomía y sus apti-

tudes no cambian fácilmente sin la intervencion de uno de esos acontecimientos extraordinarios de que no ha habido ejemplo en España desde la época á que nos referimos. Por consiguiente, esa indolencia proverbial de los españoles no es hija de causas naturales, no es peculiar de nuestra noble raza, es, por el contrario, hija de causas pasajeras, transitorias, estrictas.

La historia, ese testimonio imparcial de la vida de los pueblos, lo demuestra de una manera incontestable y concluyente.

Apenas la gloriosa toma de Granada puso término á la lenta y difícil obra de la reconquista que durante ocho siglos consumió los esfuerzos del pueblo español, y cuando toda aquella actividad empleada hasta entonces en los campos de batalla podria consagrarse ya al desarrollo y fomento de la industria, utilizando los ricos elementos que los

árabes dejáran en nuestro suelo, el descubrimiento de América vino á imprimir una direccion enteramente distinta al génio aventurero y emprendedor de los españoles. La exploracion y conquista del vasto continente americano que el audaz Colon arrancara á las brumas del Occéano, y el aprovechamiento de las grandes masas de metales preciosos que aquellos privilegiados países escondian en su fecundo seno, y que se consideraban entonces como la única riqueza, atrajeron la parte mas inteligente y activa de la poblacion de España, dejando yermos y solitarios nuestros campos, cerradas las fábricas, desiertos los talleres y abandonados aquellos ricos emporios industriales que tanta fama y renombre dieron á nuestra patria.

La falta de una industria próspera y floreciente en el pais, y la facilidad con que, por otra parte, se improvisaban grandes fortu-

»Por consiguiente, si Vuestra Magestad, por respeto religioso ó por piedad, no se atreve á pedir reparacion de tantos agravios y proveer á la proteccion de sus Estados y de sus súbditos, esta abstencion, fundada sobre el respeto inspirado por la religion, será el medio mas eficaz para la pronta destruccion de la Iglesia. El mal, por grande que sea, puede aun ser contenido; que, si descuidais oponer un dique al torrente, la situacion no hará más que empeorar, y vuestros sucesores no podrán, á pesar de toda su buena voluntad y la necesidad apremiante, lo que vos podriais hacer cómodamente, si vuestra resolucion fuese firme. Es preciso no aguardar que el rio se haya desbordado para prevenir la inundacion.»

(Que ciertamente los daños y agravios irán creciendo de dia en dia, si V. M. no los ataja con tiempo: y cuando, despues, estos reinos quisiesen resistir

á la creciente, han de salir de términos ordinarios y resistir con grito, y alboroto, sin orden ni concierto alguno, como se hace en las grandes avenidas.)

Y siguiendo hasta el fin la metáfora: «Así, pues, dice; desde ahora debéis profundizar su lecho al Tiber, de manera que puedan correr tranquilamente sus aguas, sin peligro de anegar no solamente á Roma, sino tambien los Estados de Vuestra Magestad.»

(Por lo cual, ahora V. M. debia hacer madre al Tiber, buena y conveniente por donde holgadamente pueda ir sin que anegue, no solamente á Roma, sino á todos los Reinos de V. M.)

Despues de haberse explicado tan claramente, Melchor Cano vuelve sobre si mismo, y repara el peligro á que se expone, expresando libremente su opinion sobre un asunto tan espinoso. Es un hecho, prosigue, que, acometiendo la empresa, es necesario contar con inconvenientes inevitables, aunque in-

ciertos, y que abandonándola, se expone á aumentar el mal que existe ya. Se puede debatir evidentemente el pró y el contra, pesando los inconvenientes y las ventajas. Y así, el problema es tan árduo y tan complejo, que muchas veces he estado tentado de huir muy lejos, para evitar responder á las preguntas que me son dirigidas. Pero, despues de muchas dudas, me he decidido á hablar, conociendo vuestras intenciones de obrar en conciencia y vuestro deseo de hacer el bien. Es verdad, por otra parte, que me expongo á que se me trate sin miramiento á causa de numerosas razones que parecian imponerme el silencio; pero yo he hablado, porque erais vos quien me interrogaba. Me atrevo, pues, á suplicaros, por amor de Dios, que si, en esta consulta encontrais algun parecer bueno, le guardéis para vos, y que este escrito sea arrojado al fuego, para que no se haga mal uso de mi consejo;

Un consejo pedido por Felipe II á Melchor Cano.

(Continuacion.)

«Se sabe ya que esta administracion no es mas que un comercio, un tráfico, contrario á las prescripciones de todas las leyes divinas, humanas y naturales.»

(Porque, sin duda, no hay mas ciertos medios de parte de Roma para acabar de destruir en pocos dias la Iglesia, que los que, al presente, toman en la administracion eclesiástica: la cual, los malos ministros han convertido en negociacion temporal y mercaderia, y trato prohibido por todas leyes, divinas y humanas, y naturales.)

nas al otro lado del Atlántico, hicieron de la Península española una nación de mendigos y aventureros sin amor al trabajo, ni á las fecundas artes que tanto vuelo iban tomando en Italia, en Francia y en Alemania.

(Se continuará)

Segun informes autorizados que recibimos de Madrid, pierden terreno los moderados, que ya se las contaban muy felices con la formacion de un ministerio Canóvas.

El Sr. Romero Robledo, no saldrá del Ministerio pese á quien pese, y en él tendrán un firme apoyo los constitucionales, que esperan llegado el momento de plantear la crisis que se viene anunciando con insistencia, sino alcanzar el poder, que se resuelve en un sentido favorable, constituyéndose una situacion con elementos que les sean mas afines.

Ello dirá.

Hace mas de mes y medio que los vecinos de las calles de Ordoño II y Sierra del Agua, elevaron una exposicion al M. I. Ayuntamiento, pidiendo que se proveyera aquel cuartel de un sereno, como en los demás de la ciudad.

A pesar del tiempo trascurrido, el Ayuntamiento no ha dado señales de vida, y aquellas calles y aquellos vecinos siguen tan desamparados como antes. Temiendo los interesados que su pe-

porque podria suceder que en otra circunstancia y dirigido á otro príncipe, fuese malo. Sin embargo, creo muy firmemente que, dirigiéndose á vos y en semejante circunstancia, es no solamente bueno sino tambien sábio y cristiano.

Melchor Cano se esfuerza en calmar los escrúpulos de conciencia de Felipe II, recordándole que por lo mismo que la guerra abierta por Su Santidad es injusta, la defensa del rey es justa y en todo caso obligatoria. «No teneis dice, para combatirle sin remordimientos, más que considerar que no lo haceis en su carácter de Papa y que en el momento que toma la iniciativa de las hostilidades, es un príncipe, un soldado, contra el cual debeis emplear la fuerza para rechazar la fuerza. Aquí, el poder espiritual está fuera de cuestion, porque es únicamente con el poder temporal con quien la guerra es posible.

tion no haya llegado á ser resuelta, nos ruegan llamemos la atencion de quien corresponda á fin de que se les dé conocimiento del fallo recaido ó que recaiga.

Nosotros accedemos gustosos á dar publicidad á los deseos de los exponentes, máxime tratándose de una peticion tan públicamente útil y necesaria que de fijo no hay nadie en Leon que no desee hallar un sereno al frente del fiolato del Puente á la hora de la llegada de los trenes, en la actualidad sobre todo, que llegan dos de noche. Como aparte del derecho que tienen los reclamantes á que se les atienda é iguale al resto del vecindario; el Municipio Labrá tenido presente lo uno y lo otro, y lo lógico es creer que los peticionarios verán satisfechos sus deseos y á la vez cubierto este servicio público.

Aunque con tiempo crudo y borrascoso, se presenta bastante concurrida de ganados la feria de S. Andrés, y esperamos han de ser muy favorables las transacciones en los dias sucesivos, especialmente las de ganado vacuno, por los muchos solicitadores que se presentan.

La cuestion de crisis preocupa extraordinariamente á las gentes de la situacion, quien se vé ya entre la espada y la pared para la conservacion de su puesto oficial, sin saber á que lado inclinarse, quien teme que sus trabajos electorales hallen un valladar

(Pues Su Santidad no hace la guerra con el poder espiritual, sino con el temporal).

«No es, pues, del Soberano Pontífice y del vicario de Jesucristo de quien debeis defenderos, sino contra un príncipe italiano, vuestro vecino, que os hace la guerra con objeto de apoderarse de vuestros Estados. Es necesario que vuestra conducta para con el Papa responda á la suya para con vos. Tambien seria de parecer de que, puesto que el Papa se contenta con combatir con escrituras (breves, bulas é indulgencias) para hacer valer en España su pretendida autoridad de Soberano Pontífice, se aguanten por el momento sus pretensiones, sin quejarse demasiado en cuanto es posible, pero en Italia, donde combate con soldados, á cada uno de sus soldados es necesario oponer otro.

(Por esta misma suerte, viendo yo que el Papa peleaba con papeles de Es-

inespugnable si pelagra la existencia ministerial de determinados hombres, quien que todo lo espera de la salida de ciertos ministros, bate palmas al mas leve anuncio de que tal suceda; en una palabra, por aqui unionistas y moderados viven en continuo mal estar y zozobra, si la crisis anunciada no tiene una pronta solucion.

De tantas incertidumbres, penas y esperanzas, sacamos nosotros la consecuencia que el verdadero patriotismo de los conservadores gravita solo y exclusivamente sobre el presupuesto.

¡Quien lo dijera, en los que tantas veces nos han atronado con su puritanismo y desinterés!!

Ha sido nuevamente nombrado Secretario del Ayuntamiento de Vegas del Condado, nuestro particular amigo D. Primitivo Balbuena, quien llevado de un sentimiento de delicadeza que le honra, se ha negado á admitir dicho cargo.

No esperábamos menos de la consecuencia y firmeza de carácter de nuestro amigo el Sr. Balbuena, aunque no muy comun en estos tiempos en que hemos visto alejarse de nosotros tanto *saltimbanqui*, que deben á la causa de la libertad, cuanto poseen y cuanto valen.

Ha llegado á esta capital una Comision del Ayuntamiento de Bembibre, con objeto de ofrecer al Sr. Gobernador Civil de la Provincia, la dimision de la Cor-

paña, pretendiendo autoridad de Sumo Pontífice, me pareció cosa muy acertada que, al presente, se disimulase y sufriese todo lo posible. Mas en Italia, donde peleaba con soldados, que á un soldado le echasen otro.)

Á esta solucion tan clara, Melchor Cano añade consideraciones llenas de lógica, sacadas de los deberes de los soberanos para con sus súbditos. Es necesario considerar que los príncipes que tienen cargo de almas, se deben conducir como tutores para con sus pupilos, y no como tiranos injustos y únicamente guiados por la arbitrariedad; y establece la doctrina muy razonable de que los sentimientos respetuosos de deferencia y obediencia no pueden tenerse con los príncipes que se conducen contra su obligacion. Es necesario protestar y defenderse contra los que abusan de su autoridad. «Teneis el derecho de legítima defensa, dice al rey indeciso el intrépido teólo-

poracion, sino se rebaja el cupo de consumos porque se ha encabezado á aquella villa, importante en 6,000 pesetas.

He aqui una *hombrada* que no seria capaz de hacer el Ayuntamiento de una capital, por ejemplo el de Leon.

Pues ahora se dice que ya no es el Sr. Piñan el candidato para Astorga, sino que es el señor Vallejo el definitivo oficial.

Traslado al joven Abogado don Isidro Antonio Alonso, para que suelte otra andanada contra los *cuneros* de Romero Robledo, que ha de alcanzar merecida celebridad por ellos este Ministro.

Leemos en *El Popular*.

Al banquete que se celebró el domingo por la noche en palacio, se excusaron de asistir por motivos de salud los generales duque de la Torre, conde de Cheste, marqués de Sierra-Bullones, el señor conde de Puñonrostro, ministro de los Países Bajos y señoras del ministro de Inglaterra y encargado de Negocios de Francia.

NOTICIAS GENERALES.

Leemos en *La Correspondencia*:

Nuestros corresponsales en el Norte nos remiten la proclama última de don Carlos, en corroboracion de las noticias que nos anunciaba en despacho *La Agencia*.

La proclama empieza: «A mi ejército: Ha llegado la hora de las grandes batallas. Armas de la fe... Y contiene, entre otros, los siguientes párrafos:

«Los peligros arrecian: ciento, dos-

go, y si teneis escrúpulo en este punto, vendriais forzosamente á entregar al Papa la Italia y aun la España, si tuviese el propósito de apoderarse de ella.»

(Y. V. M. habia de desamparar á Italia, y áun á España, si el Papa se la quisiese tomar, si la defensa que V. M. hace fuese ilícita).

»En circunstancias tan criticas preciso es no tomar consejo más que de la necesidad. Por muy profundo que sea el amor filial, un hijo, si quiere vivir, no puede, en conciencia, proceder con mesura cuando es obligado á defenderse contra su padre enfurecido. Por otra parte, un rey amenazado por el Papa y atacado en sus intereses mas caros, puede oponer resistencia legítima sin que por su firmeza falte el respeto á su adversario.

(Se continuará.)

cientos mil hombres tal vez arrojará Madrid (España), sobre estas provincias... Tendremos días terribles, días de suprema amargura; pero nuestro será el triunfo...

«Torpes manejos han hecho estériles las fatigas de vuestros hermanos en Cataluña y el Centro; pero pronto volverá a oírse en sus montañas el *Desperta ferro...*»

La carta revela en muchos de los párrafos impertinentes que dejamos sin copiar un profundo desaliento que se traduce en frases de ira y de venganza.

Y entre otras seguridades que se dan a los incautos, se dice que las demás provincias los apoyarán.

Prueba este documento que son necesarios esfuerzos sobrehumanos para contener a las masas rebeldes, y que están muy cerca los días de la paz.

El regimiento de Gerona, al abandonar a Domeño, le ha prendido fuego. Esta determinación extrema la ha motivado la conducta de aquel pueblo todo carlista; cuyo vecindario emigró al ver que llegaba el ejército liberal. Las dos ó tres mujeres que habían quedado allí lo hicieron para atender al cuidado de seis heridos carlistas que estos se dejaron al abandonar el pueblo, pues sin esta circunstancia también hubiesen huido.

VARIETADES.

LOS ÁNGELES DEL HOGAR.

Lector ¿tiene V. hijos? ¿Sí? Pues me alegro mucho.

Yo, en buena hora lo diga, soy soltero para lo que usted guste mandar.

Con esta previa declaración de mi estado civil, creo haber indicado, desde luego, que no soy padre, y que estoy, por lo tanto, en el caso de poder ocuparme con estricta imparcialidad de un asunto que, tiene más intrínquilis de lo que algunos se figuran.

Voy a hablar de los chiquillos, y cuenta que a pesar de mi venturoso celibato, soy extremadamente aficionado a estos inocentes seres, que han hecho en mas de una ocasión mis delicias, mientras no tuvieron por conveniente aturdirme con su llanto, ó proporcionarme algún otro disgusto de mayor cuantía.

Los chiquillos, objeto de mi artículo, van a ser aquellos que la sociedad señala con el adjetivo de *consentidos* y que yo me he permitido llamar siempre *mal educados*, lo cual, véase como se quiera, viene a ser lo mismo en esta tierra de garbanzos.

¡Cuántas veces, oh lector benévolo, habrás sido víctima de las impertinencias de los hijos de tu amigo, o de tu pariente ó cualquier otro ciudadano, que no era ni lo uno ni lo otro.

Te estoy viendo en visita, muy estirado, con el lazo de la corbata que pa-

rece sujeto con puntas de París; los pantalones sin una arruga, los guantes reventando de puro apretados, el pelo pegado a la frente á fuerza de bandomina y los puños de la camisa asomando por las boca mangas, blancos como la nieve.

¿Qué perfectamente te hallas, verdad? Estás viendo reflejarse tu cuerpo en el espejo de la sala y llegas á enamorarte de tí mismo. En aquel momento recuerdas que la levita que hermosea tu talle te ha costado treinta duros; pero los das por bien gastados y hasta llegas, en el entusiasmo de tu propia contemplación, á desear que le toque á tu sastre la lotería.

Estás, lo que se dice, flamante: la señora de la casa dirige miradas á la cadena de tu reloj, y situviera confianza contigo se atravesaría á preguntarte dónde la habías adquirido.

Tú conoces el efecto que tu *toilette* ha producido en aquella casa, y ni por un millón te atreves á mover un pié, temiendo descomponer la perspectiva de tu airoso porte.

De pronto ¡oh espantosa calamidad! entran en la sala dos chiquillos, hijos de la señora, y lo primero que hacen es mirarte de arriba abajo y meterse el dedo en la boca, que es lo que indica en los chicos que meditan alguna barbaridad.

Después, alentados por la mamá, que les manda que te besen, cómo si á tí te importara algo, vienen á presentarte los carrillos, que suelen estar teñidos de algo, que no es *pachuli*, y perdida por su parte la desconfianza que á primera vista les habías inspirado, empezarán por arrebatarte el baston de las manos.

—A ver, fulanito; devuelve á este caballero el baston,—dirá la mamá como para probarte que sabe educar á los chicos.

—Déjele V., señora,—respondes tu, echándotelas de fino.

El que te llevó el baston abandona la sala haciendo muecas y corre por el pasillo armando bulla, sacudiendo linternazos y poniendo en inminente peligro el puño que suele ser de ágata ó de porcelana.

El otro chico se ha subido á tus rodillas, y se distrae jugando con el alfiler de tu corbata. La mamá finge «que se consume» y hace señas al angelito para que te deje en paz; pero él, después de muchos tirones, ha logrado que el alfiler se haga pedazos, y entonces la mamá se pone muy colorada, riñe al muchacho y trata de probarte que tiene un verdadero disgusto. Tu sonreirás asegurando que la cosa no vale la pena y si ella llega á vías de hecho y trata de pegar al chico, tú serás el primero en pedir clemencia y le retendrás en tus brazos, y hasta llegarás á besarlo: si fueras á hacer tu genio, estoy seguro de que le romperías de buena gana una costilla.

En fin, tu fisonomía tiene que reve-

lar todo lo contrario de lo que sientes, y como has colocado en tus rodillas al chico, para librarlo de los azotes maternales, él, que ha olvidado ya la fechoria, volverá á sobarte y á ponerte los cinco dedos en la cara.

La mamá, que ha olvidado también lo ocurrido, seguirá dándote conversación, hasta que te levantes para marcharte; saludas á la señora, con toda la cortesía de que eres capaz, y ya en el pasillo, echas de menos tu baston.

La mamá llama á *fulanito* para que te devuelva la prenda; pero *fulanito* tarda media-hora en aparecer, y llega por último con dos bastones en vez de uno. Es que lo ha roto para hacer unos palillos.

—¡Ah qué chico! ¡Lo voy á matar!—grita la señora.

—Hija, por Dios, si no vale nada.—exclamas tú, intercediendo por el condenado.—Ven acá, hermoso, ven á darme un beso. Y besas al chico, en vez de tirarle un bocado, y no cesas de poner la cara alegre hasta que te ves en la calle.

Allí te desatas en maldiciones y lamentas tu suerte y reniegas de todos los chiquillos habidos y por haber.

¡No es verdad, lector bien educado, que sino en iguales términos, te ha pasado algo parecido á esto, alguna vez?

¿Pues y los chicos que tienen por costumbre pedir dinero al primero que ven en su casa? ¿Y los que se dedican á poner de relieve cualquier defecto físico de las personas que se encuentran á boca de jarro?

—¡Uy, mamá,—dicen á lo mejor,—mira qué bulto trae este señor en la espalda!

¡Y el aludido, que es un jorobado, tiene que reirse de la ocurrencia del chiquillo y hacerle una caricia por añadidural...

¡Padres, los que teneis hijos! Considerad lo mucho que incomodan estos que han dado en llamar los *poetas ángeles del hogar*, y no deis ocasion de que se les deseen las viruelas ó la escarlatina, como le ha sucedido al humilde autor de estas líneas, que víctima siendo de las impertinencias de los chiquillos, ha llegado á pedir al cielo que volviesen los tiempos del rey Herodes, con todas sus consecuencias.

Luis Tavaoda.

GACETILLA.

Ecos Locales.

La Sociedad Vinícola Española ha remitido á su representante en esta Capital D. Juan Larrea, un nuevo y excelente muestrario de toda clase de vinos y licores superiores.

Nosotros que hemos tenido ocasion de ver la gran variedad y escelencia de los géneros recién llegados al Sr. Larrea, entre los que figuran el rico Alvillo de Chamartin, Jerez amotillado y seco, Arganda, Champagne superior, Coñac, Rom de Jamaica y otras mu-

chas clases, no titubeamos en recomendarles al público, en la seguridad de que han de merecer su aceptación.

Se admiten pedidos para la Capital y fuera de ella. Calle de la Catedral, núm. 14, (Relojería.)

No sabemos porqué se tolera, que después de las doce de la mañana, se descarguen carros de carbon en las calles de más tránsito de la población, ni para que sirven los agentes municipales encargados de vigilar por la policía urbana.

Verdad es; que Leon es el único pueblo de España, en donde en esta y otras materias hay verdadera tolerancia municipal.

SECCION MERCANTIL.

Medina del Campo 28 Noviembre.
Trigo á 35 rs. las 94 libras.
Centeno de 21 á 22 rs. fanega.
Cebada de 20 á 21 id.
Algarrobas de 26 á 26 1/2 id.

La Bañeza 27 de Noviembre.
Trigo de 30 á 35 rs. fanega.
Centeno á 18.
Cebada de 16 á 17.
Garbanzos de 51 á 80.

Palencia 27 de Noviembre
Trigo de 32 á 34 rs. fanega, y á 35 de 92 libras.
Cebada de 16 á 18 id.
Avena de 12 á 14 id.
Yeros de 28 á 30 id.
Centeno de 20 á 22 id.

Rioseco 27 de Noviembre.
Trigo de 34 á 34 1/4 rs. las 94 libras; por grandes partidas á 34 reales.

Villalon 26 de Noviembre.
Trigo de 33 á 34 rs. las 94 libras.
Cebada á 19 id. fanega.
Centeno á 26 id.

Villafranca del Bierzo 26 Noviembre.
Trigo á 36 rs. fanega.
Centeno á 20 id.
Cebada á 24 id.
Garbanzos á 96 id.
Castaña verde á 12.
Patatas á 14 cuartos arroba.
Vino blanco á 13 rs. cántaro; idem tinto á 14.

ANUNCIOS.

ARRABAL DE LA CORREDERA.—Se vende en la espresada calle y arrabal, una casa señalada con el número 8, las personas que la deseen adquirir, pasen al Puente del Castro á verse con los herederos de D. Gerónimo Ordas.

Se arrienda la tienda Confitería del Zaragozano y el piso principal de la misma casa. En dicha tienda calle de la Catedral núm. 12, darán razon.

SECCION DE ANUNCIOS.

A la persona que presente en esta Administracion, un lio que se estravió entre Leon y Busdongo, el día 6 de Setiembre, que contenia efectos y papeles de escaso valor para el que lo hallare, se la darán cinco duros que podrán valer todo.

En el Meson del Gallo, se venden árboles frutales de todas clases, á precios muy arreglados.

En el Comercio de los Cuatro Cantones, se acaba de recibir un gran surtido de géneros y muy especialmente en telas de lana cuadros para Señoras.

En la calle de Herreros núm. 31, se vende un carro para una caballería con sus arreos y caballo, junto ó separado. 2-3

Se desea adquirir por traspaso una tienda de comestibles ó taberna, calle de Santa Cruz, núm. 35 darán razon.

Por los herederos de D. Hermenegildo Rodriguez Espina, se venden en público remate, á testimonio de Don Heliodoro de las Vallinas, el tres de Diciembre próximo, á las once de la mañana, las fincas, cuya cabida y linderos se expresan á continuacion, bajo las condiciones que estarán de manifiesto en la oficina de dicho notario.

Término de esta ciudad.

Una tierra al sitio de *Villaescusa* de una fanega, dos celemines tres y un cuarto cuartillos, cercada de sebe, con riego, de 1.ª calidad. Linda al S. con prado de D. Agustin Feo, O. con idem de D. Fernando Sanchez, N. con tierra de D. Miguel Moran, y E. con idem de D. Cipriano Reyero.

Un huerto á la *Ermida de S. Lázaro*, de dos celemines 1 3/4 cuartillos, de 1.ª calidad, con pozo; cercado de tapia. Al E. carretera del Puente del Castro, por donde tiene la entrada, S. y O. prado de D. Miguel Moran, N. finca de D. Teodora Clemente.

Una tierra trégal á *La Chantria*, de tres fanegas, seis celemines dos cuartillos, de 1.ª y 2.ª calidad, con riego. Al N. E. y S. con tierra de D.ª Teodora Clemente, y O. con otra de D. Pascual Pallarés.

Otra al mismo sitio de diez celemines dos cuartillos, 2.ª y 3.ª calidad, con riego. Al E. N. y O. con tierra de D.ª Teodora Clemente, y S. con Egido de Abajo.

Término de S. Andrés del Rabanedo.

Una huerta cercada de sebe al sitio de la *Zanca* de una fanega 1/4 de cuartillo de 1.ª calidad, con riego. Al E. con prado de Lucas Velilla, S. casa del mismo, N. y O. calle pública.

Un huerto al *Romeral*, cercado de cierro vivo y plantas, de tres fanegas dos celemines dos cuartillos, de 1.ª calidad, con riego. Al E. calle de la Fuente, S. la del Romeral, O. y N. pública.

Un prado á la *Vega*, cerco de seto, de 1.ª calidad, de tres fanegas dos celemines un cuartillo, con riego. Al E. presa, al S. finca de D. Ubaldo Rodriguez, O. D. Gabriel Balbuena, y Norte D. Froilan Blanco.

Una tierra contenal á las *Mayadicas*, de una fanega un celemin dos cuartillos, de 3.ª calidad. Al E. contra de D. Hilario Fernandez, S. de Froilan Blanco, O. de Francisco Gonzalez y N. herederos de D. Patricio Blanco.

Un Doctor, graduado en Ciencias exactas, se dedica á la enseñanza de las Matemáticas tanto elementales cuanto superiores, y especialmente á preparar para el ingreso en todas las carreras civiles y militares, que exigen el conocimiento de aquellas.—Travesía del Mercado, núm. 1.º

Se halla en venta en el café de la Estera un carro para caballería menor, y otro carrito manuable de dos ruedas.

Calle Nueva núm. 11, hay un buen surtido de aguardientes á 12 cuartos cuartillo, 44 rs. cantaro de 20 grados auisado.

Se vende una casa en esta ciudad, sita en la calle de los Cardiles, señalada con el núm. 14, á quien convenga puede tratar con Angel Gonzalez, que vive Arco de Puerta Obispo número 13.

Se vende un mostrador, una estantería, zafras, bascula y otros objetos para tienda.

Riaconada de San Marcelo, núm. 3.

VENTA DE ALMENDROS EN VILLAMAÑAN.—A precios convencionales se venden por D. Emilio de Dios Valcarce, piés de tres y cuatro años para trasplantar, son de buena calidad y hay donde elegir.

JUANA MÁRTINEZ, MODISTA.

Ofrece á sus antiguas parroquianas, donde continúa haciendo toda clase de trajes con arreglo al último figurin, su nuevo establecimiento, calle de la Paloma, núm. 13.

MOLINO.—Se vende uno harinero, en término de Trobajo del Cerecedo, con su casita al pié y una huerta de una hemina de sembradura; la persona que lo desee junto ó separado, véase con Antonio Martinez, que vive en el indicado pueblo. 4-5

CASTO ALONSO CARRION Maestro Ebanista, ha llegado de Valladolid y ofrece al público su nuevo Establecimiento, situado en la calle de la Catedral núm. 12, donde constrúyense toda clase de muebles y demás efectos concernientes á su arte, todo con economia. Calle de la Catedral, núm. 12.

Se vende una elegante carretela de doble suspension, por Tadeo Castaño, que vive Arco de las Animas, número 24.

CARBON DE PIEDRA SUPERIOR PARA HORNILLAS Y COCINAS.

Se admiten encargos por carros que serán servidos con puntualidad á 5 reales quintal. Travesía de Revollo, núm. 4, casa de D. Ricardo del Arco.

PAÑO DE MESA DE VILLAR.

Calle de la Catedral núm. 6, comercio de D. Juan Botas Roldan.

Se vende la casa núm. 4, sita en la calle de La Plata, el que se interese en su compra, pase á tratar con el dueño que habita la misma.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNCUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres. No. 3.

CHOCOLATES DE MADRID.

FABRICA MODELO

DE LA COMPANIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPANIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptacion de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES, Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20

MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Cerería.—D. Mariano Martinez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo. 13

En la plazuela de S. Francisco, número. 3, se sigue vendiendo buen vino á precios arreglados.

Imp. de S. Garcia Perez y hermano. calle de la Concepcion, núm. 8.